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N.º 31 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE LA 
CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 23 DE FEBRERO DE 

2023 

Asisten: 

Excmas. Sras./Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTE PRIMERO: D. Vicent Manuel Sarrià Morell 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dña. Macarena Montesinos de Miguel 

Aragón Ariza, D. Francisco Javier; (Senador) GPS, sustituido por Ruiz de Diego, D. Víctor 
Javier; (Senador) GPS 
Cabezón Casas, D. Tomás; (Diputado) GP, sustituido por Casero Ávila, D. Alberto; (Diputado) 
GP 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Casanova Baragaño, Dña. Guadalupe María; (Senadora) GPS 
Casares Hontañón, D. Pedro; (Diputado) GS 
Escandell Grases, Dña. Adelina; (Senadora) GPERB 
García Gurrutxaga, Dña. María Luisa; (Diputada) GS 
Godoy Tena, Dña. María Ascensión; (Senadora) GPS 
Guinart Moreno, Dña. Lídia; (Diputada) GS 
Lorite Lorite, D. Andrés; (Diputado) GP 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Martínez Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPS, sustituido por Villar Lechón, Dña. Ana Isabel; 
(Senadora) GPS 
Mena Arca, D. Joan; (Diputado) GCUP-EC-GC 
Miralles Martín, D. Onofre; (Diputado) GVOX 
Moraleja Gómez, Dña. Tristana María; (Diputada) GP, sustituida por Postigo Quintana, D. 
Jesús; (Diputado) GP 
Navalpotro Gómez, D. Julio; (Diputado) GS 
Raya Rodríguez, Dña. María Tamara; (Diputada) GS 
Riolobos Regadera, Dña. Carmen; (Diputada) GP 
Salanueva Murguialday, Dña. Amelia; (Senadora) GPP, sustituida por Cantalapiedra Álvarez, 
Dña. María de las Mercedes; (Senadora) GPP 
Sánchez del Real, D. Víctor Manuel; (Diputado) GVOX 
Santos González, D. Jaime Miguel de los; (Senador) GPP 
Silván Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPP 
Soto Burillo, D. Juan Luis; (Diputado) GS  
Uribe-Etxebarria Apalategui, D. Luis Jesús; (Senador) GPV 
Villacampa Arilla, D. Rubén Marcos; (Senador) GPS 

Asiste también: 

Rodríguez Salas, D. José Antonio; (Diputado) GS 

Letrado: 

Ilmo. Sr. D. Ignacio Navarro Mejía 
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A las dieciséis horas y cinco minutos, el Presidente abre la sesión de la Comisión, con 
las asistencias señaladas más arriba, y solicita la aprobación del acta de la sesión extraordinaria 
anterior, celebrada el día 25 de enero de 2023, la cual es aprobada por asentimiento.  

A continuación, somete a la consideración de la Comisión, con la conformidad de todos, 
la modificación del orden del día con el fin de incluir como punto previo la elección para cubrir 
la vacante existente en la Secretaría Primera de la Comisión, con motivo de la baja como 
diputado del Sr. Fuentes Curbelo, quien ostentaba dicho cargo. 

La Sra. Raya Rodríguez toma la palabra para proponer a estos efectos a la Sra. García 
Gurrutxaga. 

El Sr. Sánchez del Real toma a su vez la palabra para pedir explicaciones sobre los 
motivos de la vacante señalada, a lo que el Presidente responde que cada Grupo Parlamentario 
es libre de sustituir a sus miembros en las Comisiones y a esta Comisión solo le corresponde 
proceder, en este momento, a la elección indicada. A estos efectos, el Sr. Sánchez del Real 
propone al Sr. Mariscal Zabala. 

Se procede entonces a la votación por parte de los miembros de la Comisión, llamados 
para depositar su papeleta en la urna. Finalizada la votación, se realiza el escrutinio, con el 
siguiente resultado: 

• Votos emitidos: 29. 
• Dña. María Luisa García Gurrutxaga obtiene 16 votos. 
• D. Manuel Mariscal Zabala obtiene 3 votos. 
• Votos en blanco: 10. 

En consecuencia, al haber obtenido el voto favorable de la mayoría de los miembros 
presentes de la Comisión, resulta elegida Secretaria Primera Dña. María Luisa García 
Gurrutxaga, que pasa a ocupar su puesto en la Mesa. 

Concluido este trámite, se inicia la comparecencia de la Presidenta interina del Consejo 
de Administración de la Corporación RTVE, Sra. Sánchez Caballero, para la contestación de 
preguntas.  

El Presidente da entonces la palabra al Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui, senador del Grupo 
Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV), para formular su pregunta sobre la manera prevista 
por la Corporación RTVE para implementar las  disposiciones contenidas en la Ley 13/2022, de 7 
de julio, General de Comunicación Audiovisual, relativas a la promoción del resto de lenguas 
oficiales distintas del castellano (Expte. 681/002118) (Expte. Congreso 178/000579), a la que 
contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turno de réplica interviene el Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui. 

Tras ello, el Presidente anuncia que la pregunta del Sr. Díaz Gómez, diputado del Grupo 
Ciudadanos, sobre si la politización de Radiotelevisión Española (RTVE) ha llegado también hasta 
su sistema de oposiciones (Expte. 683/000401) (Expte. Congreso 178/000578), ha sido retirada 
por su autor, mediante escrito con número de Registro de entrada del Congreso de los Diputados 
258.427. 

Por tanto, se prosigue con la pregunta del Sr. Álvarez i García, diputado del Grupo 
Republicano, sobre la opinión de la Presidenta interina del Consejo de Administración de la  
Corporación RTVE en relación con el documental "España, la primera globalización" (Expte. 
683/000392) (Expte. Congreso 178/000564), que es formulada por la Sra. Escandell Grases, 
senadora del Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu. A la misma contesta 
la Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación Radio Televisión Española 
y en turno de réplica interviene la Sra. Escandell Grases. 
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Acto seguido, toma la palabra el Sr. Mena Arca, diputado del Grupo Confederal de Unidas 
Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, para formular su pregunta sobre las medidas que 
va a tomar la actual Dirección de Radiotelevisión Española (RTVE) ante el Informe de la 
Intervención General de la Administración del Estado (IGAE) que alerta sobre debilidad de control 
interno en las justificaciones de los gastos del expresidente de la Corporación RTVE, D José 
Manuel Pérez Tornero, así como en otros gastos de la alta dirección (Expte. 683/000389) (Expte. 
Congreso 178/000562), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de 
la Corporación Radio Televisión Española.  

Seguidamente, el Sr. Sánchez del Real, diputado del Grupo Vox, da por formulada su 
pregunta sobre la actuación de la Presidenta interina del Consejo de Administración de la 
Corporación RTVE en la vigilancia de patrocinios irregulares (Expte. 683/000390) (Expte. 
Congreso 178/000562), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de 
la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen el Sr. Sánchez 
del Real y la Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación. 

A continuación, interviene el Sr. Mariscal Zabala, diputado del Grupo Vox, para formular su 
pregunta sobre las medidas que se van a adoptar para que se cumpla con el pluralismo político en 
la Corporación RTVE (Expte. 683/000391) (Expte. Congreso 178/000563), a la que contesta la 
Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación Radio Televisión Española. 

Tras ello, el Sr. Carazo Hermoso, diputado del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, formula su pregunta sobre el concepto del pluralismo informativo que tiene la Presidenta 
interina del Consejo de Administración de la Corporación RTVE (Expte. 683/000393) (Expte. 
Congreso 178/000565), a la que contesta esta última. En turnos de réplica y dúplica intervienen el 
Sr. Carazo Hermoso y la Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación. 

Prosiguiendo con el orden del día, la pregunta del Sr. Lacalle Lacalle, senador del Grupo 
Parlamentario Popular en el Senado, sobre los motivos por los que la Presidenta interina del 
Consejo de Administración de la Corporación RTVE cree que Televisión Española (TVE) no es el 
medio de referencia de los españoles para informarse (Expte. 681/002121) (Expte. Congreso 
178/000580), es formulada también por el Sr. Carazo Hermoso, diputado del Grupo Parlamentario 
Popular en el Congreso, y a la misma contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración 
de la Corporación Radio Televisión Española. En turno de réplica interviene el Sr. Carazo 
Hermoso. 

A continuación, interviene la Sra. Montesinos de Miguel, diputada del Grupo Parlamentario 
Popular en el Congreso, para formular su pregunta sobre si los servicios informativos de 
Radiotelevisión Española (RTVE) siguen el llamado caso Puig (Expte. 683/000394) (Expte. 
Congreso 178/000566), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de 
la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen la Sra. 
Montesinos de Miguel y la Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación. 

Acto seguido, el Sr. Santos González, senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, formula su pregunta sobre la idea de proporcionalidad informativa aplicada en Televisión 
Española (TVE) (Expte. 681/002122) (Expte. Congreso 178/000581), a la que contesta la 
Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación Radio Televisión Española. 
En turnos de réplica y dúplica intervienen el Sr. Santos González y la Presidenta interina del 
Consejo de Administración de la Corporación. 

Tras ello, hace uso de la palabra la Sra. Riolobos Regadera, diputada del Grupo 
Parlamentario Popular en el Congreso, para formular su pregunta sobre la valoración que realiza 
la Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación RTVE de la aceptación de 
la nueva temporada en Televisión Española (TVE) (Expte. 683/000395) (Expte. Congreso 
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178/000567), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turno de réplica interviene la Sra. Riolobos Regadera. 

A continuación, interviene el Sr. Lorite Lorite, diputado del Grupo Parlamentario Popular en 
el Congreso, para formular su pregunta sobre si la Presidenta interina del Consejo de 
Administración de la Corporación RTVE va a hacer algo para evitar las irregularidades en 
Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000396) (Expte. Congreso 178/000568), a la que 
contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación Radio Televisión 
Española.  

Continuando con el orden del día, el Presidente da la palabra al Sr. Silván Rodríguez, 
senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, para formular su pregunta sobre si la 
Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación RTVE sigue algún criterio de 
prudencia en la toma de decisiones mientras dure la interinidad de su cargo (Expte. 681/002123) 
(Expte. Congreso 178/000582), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo de 
Administración de la Corporación Radio Televisión Española. En turno de réplica interviene el Sr. 
Silván Rodríguez. 

Tras ello, toma la palabra el Sr. Soto Burillo, diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
para formular su pregunta sobre la modificación de la norma sobre publicidad encubierta en 
Radiotelevisión Española (RTVE), en relación con la emisión de publicidad prohibida en el mundial 
de fútbol de Catar (Expte. 683/000397) (Expte. Congreso 178/000569), a la que contesta la 
Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación Radio Televisión Española. 

Seguidamente, con la conformidad de los presentes, formula su pregunta la Sra. Guinart 
Moreno, diputada del Grupo Parlamentario Socialista, sobre la programación especial de 
Radiotelevisión Española (RTVE) para la conmemoración el 8 de marzo del Día Internacional de 
la Mujer (Expte. 683/000399) (Expte. Congreso 178/000575), a la que contesta la Presidenta 
interina del Consejo de Administración de la Corporación Radio Televisión Española.  

Prosiguiendo con el orden del día, interviene la Sra. Godoy Tena, senadora del Grupo 
Parlamentario Socialista, para formular su pregunta sobre el expediente de propuesta para la 
formación continua contenido en uno de los puntos del orden del día de la reunión del Consejo de 
Administración de la Corporación RTVE del día 16 de febrero de 2023 (Expte. 681/002125) (Expte. 
Congreso 178/000571), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de 
la Corporación Radio Televisión Española. 

A continuación, interviene el Sr. Ruiz de Diego, senador del Grupo Parlamentario Socialista, 
para formular la pregunta del Sr. Aragón Ariza, senador del mismo Grupo, sobre la modificación 
de la norma sobre cumplimiento informativo de Radiotelevisión Española (RTVE) contenida en uno 
de los puntos del orden del día de la reunión del Consejo de Administración de la Corporación 
RTVE del día 16 de febrero de 2023 (Expte. 681/002126) (Expte. Congreso 178/000572), a la que 
contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de la Corporación Radio Televisión 
Española.  

Para continuar, hace uso de la palabra el Sr. Sarrià Morell, diputado del Grupo 
Parlamentario Socialista, para formular su pregunta sobre la redacción de un programa de 
actuación plurianual contenida en uno de los puntos del orden del día de la reunión del Consejo 
de Administración de la Corporación RTVE del día 16 de febrero de 2023 (Expte. 683/000398) 
(Expte. Congreso 178/000573), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo de 
Administración de la Corporación Radio Televisión Española.  

Acto seguido, interviene el Sr. Villacampa Arilla, senador del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre el canal en "streaming" Play Somos Cine (Expte. 
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681/002127) (Expte. Congreso 178/000574), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo 
de Administración de la Corporación Radio Televisión Española. 

Con la conformidad de los presentes, se recupera ahora la pregunta prevista en el orden 
del día del Sr. Martín Rodríguez, senador del Grupo Parlamentario Socialista, que procede a su 
formulación, sobre la digitalización de contenidos del fondo documental de Radiotelevisión 
Española (RTVE) contenida en uno de los puntos del orden del día de la reunión del Consejo de 
Administración de la Corporación RTVE del día 16 de febrero de 2023 (Expte. 681/002124) (Expte. 
Congreso 178/000570), y a la misma contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración 
de la Corporación Radio Televisión Española. 

Tras ello, la Sra. Raya Rodríguez, diputada del Grupo Parlamentario Socialista, interviene 
para formular su pregunta sobre el desarrollo de la campaña para ayudar a los afectados del 
terremoto de Siria y Turquía y las organizaciones no gubernamentales (ONG) beneficiarias (Expte. 
683/000400) (Expte. Congreso 178/000576), a la que contesta la Presidenta interina del Consejo 
de Administración de la Corporación Radio Televisión Española. 

Finalmente, la pregunta del Sr. Martínez Rodríguez, senador del Grupo Parlamentario 
Socialista, es formulada también por la Sra. Raya Rodríguez, diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, sobre el plan anual de inversión de contenidos de producción europea para el año 2023 
contenido en uno de los puntos del orden del día de la reunión del Consejo de Administración de 
la Corporación RTVE del día 16 de febrero de 2023 (Expte. 681/002128) (Expte. Congreso 
178/000577), y a ella contesta la Presidenta interina del Consejo de Administración de la 
Corporación Radio Televisión Española.  

Concluida la tramitación de preguntas, y no habiendo más asuntos que tratar, el Presidente 
de la Comisión levanta la sesión cuando son las dieciocho horas y catorce minutos. 

 EL PRESIDENTE LA SECRETARIA PRIMERA 

 Antonio José Cosculluela Bergua María Luisa García Gurrutxaga 


